

Betreff:

Lichtinstallation auf dem Kohlmarkt

<i>Organisationseinheit:</i> Dezernat III 66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr	<i>Datum:</i> 28.06.2021
--	-----------------------------

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Sitzungstermin</i>	<i>Status</i>
Bauausschuss (zur Kenntnis)	29.06.2021	Ö

Sachverhalt:

Zur Anfrage der CDU-Fraktion vom 17.06.2021 wird wie folgt Stellung genommen:

Zu 1.: Die kombinierte Licht-Klang-Installation wurde in der Vergangenheit ursprünglich wöchentlich (Freitagabend) für ca. 15 Minuten genutzt. Das anfängliche Beleuchtungsprogramm wurde seit der Inbetriebnahme im Jahr 2006 nicht verändert. Zusätzliche Betriebszeiten und Sonderprogrammierungen für Veranstaltungen waren die Ausnahme (weniger als 1 Mal im Jahr).

Ergänzend zu den wöchentlichen farbigen Einspielungen wurden die Bodenscheinwerfer als Ergänzung zur Grundbeleuchtung des Kohlmarktes täglich vom Einschaltzeitpunkt der öffentlichen Beleuchtung bis 22:00 Uhr mit einer weißen Lichtfarbe betrieben. Grundlage hierfür ist die Gewährleistung der Verkehrssicherheit auf dem Kohlmarkt.

Durch die Alterung der hochempfindlichen, rechnergesteuerten Beleuchtungs- und Akustikanlage hat es in den letzten Jahren eine Häufung von Systemausfällen gegeben. Mit großem Aufwand konnte unter Einsatz von noch vorhandenen Lagermaterialien die Funktion der Anlage im Wesentlichen aufrechterhalten werden. Seit dem Sommer 2018 ist nun der Betrieb dieser Sonderbeleuchtungsanlage nicht mehr möglich. Ersatzteillieferungen vom Hersteller sind nicht mehr verfügbar.

Nach erfolgter Überprüfung der vorhandenen Anlagenkomponenten ist aufgrund des Materialzustandes der vorhandenen Scheinwerfer und der verbauten elektrotechnischen Bauteile ein provisorischer Betrieb einzelner Lichtpunkte im Rahmen der Unterhaltung mit der weißen Lichtfarbe zurzeit noch möglich. Die Verkehrssicherheit für die öffentlichen Verkehrswege kann damit zunächst noch sichergestellt werden.

Zu 2.: Es ist beabsichtigt, neue LED-Bodenscheinwerfer für die Grundbeleuchtung zu installieren. Aufgrund der minimalen Nutzung der Anlage in den vergangenen Jahren ist eine Neuerrichtung einer Licht-Klang-Installation nicht vorgesehen.

Zu 3.: Im Zuge des Ringgleises wird ein Kunstobjekt mit LED-Blumenleuchten an der Unterführung Münchenstraße umgesetzt.

Leuer

Anlage/n:
keine